

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

## EXTRANJERO

En los dias de Pasion, y antes de suspender las sesiones parlamentarias de Inglaterra, el gabinete Beaconsfield ha tenido que pasar por la amargura de una mortificacion.

La Cámara de los Comunes le ha puesto de manifiesto un «memento quia pulvis es», que le ha de recordar que es mortal y puede servirle de enseñanza y producir su efecto.

Por primera vez desde hace algunos años ha presentado la oposicion al gobierno un número tan imponente como bien disciplinado de votos en el terreno de la política extranjera: mientras que la mocion propuesta por lord Hartington al final de la última sesion obtuvo 192 del Parlamento, el voto de censura apoyado por Sir Carlos Dicke el 31 de marzo, al llegar á la votacion ha reunido hasta 248 adhesiones, habiendo tenido el gobierno necesidad de desplegar todas sus fuerzas para reunir la insignificante mayoría de 60 votos.

Es verdad que esta vez no se trataba ni de las cuestiones de Oriente, ni de la campaña del Afghanistan, sino solamente del asunto del Cabo, en que el gabinete presidido por lord Beaconsfield tiene mas de un punto vulnerable. El primero es el de no haber principiado con suerte, sino con un desastre como el de Isandula, que produjo una humillacion al partido nacional británico, y en el cual no ha podido ser vengado aun. Otras circunstancias agravantes ha descubierto la oposicion; una de ellas la de que lord Chelmsford, el comandante de las fuerzas inglesas del Cabo, sobre todo conocido por sus relaciones con la corte de Windsor y el «high-life» de Londres, habia pedido desde el mes de Agosto su reemplazo por un militar de mas experiencia, y aunque el duque de Cambridge, primo de la reina Victoria y comandante en jefe de las fuerzas terrestres en la Gran Bretaña, ha declarado en la Cámara de los Lores que nunca ha tenido conocimiento de semejante carta íntima del general Chelmsford, pidiendo ser revelado, no logró convencer á las oposiciones de que no existia el documento, si bien nadie osara ir á pedirselo á la augusta persona que le recibiera. Además de esto, el punto de mira de la oposicion fué la conducta seguida por el gobernador de Natal, sir Bartle Frere, colocando al gobierno en una de las situaciones mas difíciles en que pudiera encontrarse en el debate.

De los documentos depositados ante la Cámara resulta, en efecto, que el gobernador de Natal habia atacado á los zulús, con una precipitacion censurable y en contra de la opinion manifestada por el gobierno de Beaconsfield. Preocupado justamente del estado aun nada halagüeño de los asuntos de Oriente, lo mismo que por los del Afghanistan, el gabinete inglés hubiera querido no comprometerse con la nueva guerra; pero sir Bartle Frere pensó de otro modo, y con su precipitacion llegó la catástrofe de Isandula. El gobierno, aunque lamentando la precipitacion de su representante y sus funestas consecuencias por de pronto, ha deber creído mantener en su puesto al funcionario, y esta indulgencia excita á la oposicion á condenar al gabinete.

Es verdad que sir Bartle Frere en materia colonial es de una competencia que sus mismos adver-

sarios no le ponen en duda; verdad tambien que es uno de los partidarios mas eminentes de aquella política enérgica y vigorosa, á la que al otro lado del estrecho se ha dado el nombre de «imperial policy» y que lord Beaconsfield tiene escrito en su estandarte: una memoria célebre, publicada sobre el Afghanistan por sir Bartle Frere al principio, no quitó pocos partidarios al gobierno de Beaconsfield en la opinion pública, respecto á la empresa contra Schere-Álí.

Tantas razones tenia la oposicion para ensañarse con el gobernador de Natal, como el gobierno para defenderle. Una fidelidad inquebrantable para con sus partidarios, un interés comun con ellos, ha sido siempre la norma de conducta de Disraeli, y aun hay quienes dicen que éste ha sido todo el secreto de su prodigiosa política, y lord Beaconsfield no ha desmentido su pasado con ocasion de los ataques dirigidos contra el gobernador de Natal, aun en el caso en que quedara bastante quebrantado su gabinete.

El mismo «Times», el órgano de la City, confiesa la herida sufrida por el gobierno de lord Beaconsfield, y considera la última votacion como una significativa advertencia que debe tener en cuenta el ministerio «tory». «Es evidente, dice, que el gobierno no debe en adelante hacerse ilusiones de que tiene en frente un enemigo débil y dividido: va desapareciendo cada vez mas el sentimiento que inducía, el año pasado, á algunos liberales á votar en favor del ministerio, ó al menos no contradecirle: es de mucho interés para el gobierno que no olvide esta advertencia.

Cualquiera que sea el juicio que la historia haga del gabinete de lord Beaconsfield, especialmente sobre su política en Oriente, al menos le hará la justicia de haber despertado á Inglaterra el sentimiento de su fuerza y valor entre los Estados. Pero no le ha bastado trabajar por la paz en Europa y vigilar por la libertad del Bósforo y del Zuyderzé, y satisfacer ampliamente la mas «imperial» de las políticas: lord Beaconsfield necesita enfrenar la impaciencia de los gobernadores que, como el de Natal, le pueden comprometer. Esto es lo que le aconseja el «Times».

Las Cámaras rumanas han votado en tercera lectura la revision de la Constitucion. Recordarán nuestros lectores que el Congreso de Berlin habia puesto por condicion al reconocimiento de la Rumania como estado independiente, la abrogacion de las disposiciones constitucionales ó legislativas que colocaban á los israelitas en una condicion de inferioridad legal á los demás ciudadanos á quienes acordaban los derechos civiles y políticos. En adelante los judíos podrán ser naturalizados y desde luego gozarán de todos los derechos de ciudadanía, siendo iguales á los cristianos.

El telégrafo anunció que la Asamblea de Bulgaria ha aprobado el art. 78 de la Constitucion, estableciendo la libertad de la prensa. Dentro de poco vamos á envidiar los españoles hasta á los turcos, que gozarán de mas libertades que nosotros.

Un nuevo conflicto se ha presentado en estos dias.

Los ministros de Egipto Rivers Wilson y de Bignieres se negaron á presentar su dimision sin estar autorizados para ello por los gabinetes de Lón-

dres y París, y á pesar de la resistencia de estas cortes europeas se formó el nuevo ministerio presidido por Cherif-pachá que pasa por ser un turco de la antigua escuela.

El khedive emprendió personalmente la lucha contra los dos ministros europeos. Una carta suya, inserta en el «Monitor Egipcio» acusa á aquellos de haber establecido un régimen antipático á los musulmanes: además de que en un documento oficial se dice que el khedive estaba decidido á formar un ministerio puramente egipcio, para dar satisfaccion al sentimiento nacional, añadiendo que el gabinete será responsable ante el Consejo de los notables, que será revestido de poderes iguales á los de las Asambleas legislativas de Europa.

Fuera de estos informes, únicos que tienen carácter positivo, por ningun conducto se confirma la noticia contenida en un despacho del «Daily-News» que decia haber sido aprobado por el cuerpo consular el plan financiero del khedive, y que los acreedores europeos instalados en el Cairo, aprobasen el cambio de ministerio.

La prensa de Londres se muestra muy severa de la nueva tentativa del khedive, que consideran como una deslealtad y un insulto.

El «Morning-Post» se opone á toda accion directa con el khedive, y hace notar que dirigiendo á la Puerta justas representaciones se obtendria la destitucion de Ismail-bajá.

El «Times» juzga que probablemente la Puerta no suscitara objeciones á las demandas que pudieran dirigirse Francia é Inglaterra; pero añade que por una parte no hay razon alguna para creer que un sucesor cualquiera del khedive merezca mas confianza que él, en tanto que por otra parte una administracion directa del Egipto por Francia é Inglaterra suscitara, por algun tiempo al ménos, los recelos del resto de Europa.

El «Times» añade: «El khedive ha triunfado. Falta saber cuanto le durará su triunfo.»

El «Standard» rechaza toda medida violenta y arbitraria y espera que Inglaterra y Francia obrarán de acuerdo.

Los telégramas recibidos ayer dicen que es necesaria la destitucion del khedive, y que Inglaterra y Francia están de acuerdo en principio para vengar mancomunadamente el ultraje. Tambien un despacho de Viena anuncia el temor de complicaciones entre estos gobiernos y los de Turquía y Rusia.

(«Iberia».)

## De «La Mañana»:

En el «New-York Times» encontramos los siguientes detalles acerca del conflicto surgido entre Chile y Bolivia.

Las últimas noticias llegadas de Lima á Panamá el dia 8 de Marzo aseguraban que los chilenos se habian apoderado de Mejillones, Caracoles y Antofagasta y que en Cobija, único puerto que aun quedaba á Bolivia, se hallaba estacionado un buque de coraza de Chile. Además, de los 10.500 chilenos armados del distrito minero, habian desembarcado cerca de 1.000 hombres de tropa regular; éstos debian formar un núcleo en torno del cual se agruparían los voluntarios, y de este modo dispondrá Chile de una fuerza con que Bolivia no puede contar aunque verifique su alianza con el Perú.

Los guarda-costas de Bolivia no hicieron resis-

tencia, y los prefectos de las poblaciones atacadas se retiraron tranquilamente á Cobija. El gobierno recluta y ejercita los soldados en la paz, y se prepara á una campaña; pero todavía no se ha iniciado ningun movimiento de avance, esperando la actitud del Perú, cuyo gobierno ha enviado una protesta violenta contra la conducta de Chile. Las fuerzas de Bolivia serán enviadas á Mollendo por camino de hierro y de allí embarcadas en vapores para el teatro de la guerra.

Esta es un hecho, según las últimas noticias, habiendo firmado el Perú y Bolivia un tratado de alianza ofensiva y defensiva. Se preparan con gran actividad todos los buques servibles y los acorazados del Perú; el gobierno de Chile ha prohibido la exportación de caballos y mulas.

Según noticias de Lóndres, la Puerta consiente en aceptar el proyecto de ocupación mixta á condición de que las grandes potencias plantean sin pérdida de tiempo los estatutos orgánicos de la Rume-  
lia Oriental.

En los círculos diplomáticos se atribuye á monsieur Fournier, embajador francés, la oposición hecha por la Puerta á este proyecto. Se ha convenido que todos los embajadores de las grandes potencias arreglarán, de acuerdo con Turquía, todas las cuestiones relativas á la ocupación. En la Rume-  
lia oriental quedarán algunas tropas rusas hasta que sean reemplazadas por los contingentes extranjeros.

El ejército francés constaba al principiar este año de 496.442 hombres y 124.274 caballos, en cuyos números están comprendidos 27.132 de los primeros y 13.480 de los segundos, pertenecientes á la guardia republicana y á la gendarmería. Haciendo estas deducciones existen en Francia 416.886 hombres y 95.043 caballos, y en Argelia 52.424 y 15.756 respectivamente.

El número de voluntarios de un año que ingresaron en las filas del ejército en 1878 asciende á 6.810, de los cuales 3.340 son de infantería, 1.700 de caballería, 950 de artillería, 392 de ingenieros, 200 del tren y 228 de las compañías de administración.

Parece cierto que las nuevas banderas serán distribuidas con gran pompa á los diferentes cuerpos del ejército el día 8 del próximo mes de Junio. En aquella ocasión se hará prestar á las tropas el juramento de fidelidad á la República, cuya fórmula será la siguiente: «Juro, por la bandera, fidelidad á la República francesa, obediencia á la Constitución, á las leyes del país y á los reglamentos militares.»

De «La Correspondencia de España:»

Un hecho verdaderamente criminal ha presenciado el jueves último Sevilla, y contra el cual y sus autores protestan enérgicamente los periódicos de la localidad.

A las ocho de la noche oyóse en gran parte de la población un estampido como el que puede producir un cañón de gran calibre, ó la voladura de un depósito de pólvora, ó cualquier otro siniestro parecido, ruido que se repitió á los diez minutos.

Momentos después supóse con gran indignación que se habían disparado dos enormes petardos, uno en la puerta de la iglesia de San Antonio Abad en la calle de las Armas y otro dentro de la misma iglesia y sobre un altar.

La explosión del petardo colocado dentro de la iglesia produjo heridas en una pierna á una señora y á un niño, rompió las urnas de cristales de dos altares y caídas de los retablos de varias imágenes, así como desprendimientos en la bóveda de la iglesia. Muchas de las señoras que estaban en el tem-

plo sintiéronse acometidas de desmayos al sentir la explosión.

Hay que tener en cuenta para que se comprenda la maldad del autor ó autores de este horrible atentado, que se hallaban espuestos en dicha iglesia los dos magníficos pasos de la cofradía del Silencio que habían de hacer estación al día siguiente en la catedral, y cuyas imágenes se ven adornadas de riquísimas joyas cuajadas de brillantes, perlas y piedras preciosas, y que con este motivo es grande la concurrencia que asiste á la iglesia para contemplarlos.

Además de las desgracias mencionadas, el petardo hirió á un caballero anciano y á un joven militar. Las puertas de la iglesia sufrieron grandes desperfectos.

Apenas ocurridas las explosiones, acudió la policía y fuerza de infantería del inmediato cuartel de San Hermenegildo, colocándose centinelas en las puertas para evitar penetren las gentes.

Según de público se decía, quizás fué el objeto de los que colocaron los petardos, disparar el primero en la puerta para que las gentes escaparan á la calle y aprovechar la confusión para robar las riquísimas alhajas de las imágenes. Pero de seguro no contaron con la resuelta actitud de los fieles, quienes al oír la detonación del petardo que estalló en la puerta, rodearon el paso de la Virgen que ostenta las mejores alhajas para evitar el sacrilego robo.

Al segundo petardo disparado dentro de la capilla, quedó esta completamente á oscuras, corriendo entonces casi todos los concurrentes en distintas direcciones y no quedando en el templo mas que los hermanos y algunos pocos devotos.

El pánico que se apoderó de todos en este momento fué grande, pues en la oscuridad era difícil apreciar los daños causados y crecía el temor de que pudieran repetirse las explosiones.

Sabida la ocurrencia, acudieron al templo varias autoridades, y el juzgado empezó á practicar las diligencias oportunas.

El hecho ha causado honda y penosa impresión en Sevilla, donde jamás se han puesto en práctica medios semejantes y que acusan una gran perversidad en sus autores.

#### MADRID 11 ABRIL.

La «Gaceta» no publica ningun real decreto.

—Los telégramas particulares que hoy se reciben de Sevilla dan cuenta de haber pasado la noche bastante agitada y en grave estado S. A. R. la infanta doña Cristina. La tos ha sido pertinaz, aunque la fiebre no ha ido en aumento.

—La capilla real se ha visto favorecida en las solemnes funciones de hoy por una concurrencia lucidísima. La familia real ha asistido á ellas, presenciándolas desde la tribuna. S. M. el rey, al adorar la cruz, ha tenido la clemencia de indultar á siete desgraciados condenados á sufrir la última pena, de los cuales seis lo han sido por el consejo de guerra que juzgó á los complicados que en la conspiración que abortó en Zaragoza, y el último sentenciado en Filipinas. Este afortunado, en medio de su desgracia, apenas cuenta 20 años.

—La tradicional procesión de los Pasos ha tenido lugar esta tarde con la solemnidad y aparato de costumbre.

Las calles del tránsito se hallaban cuajadas de gente.

Han asistido el clero perteneciente á todas las parroquias de esta capital con sus respectivas mangas parroquiales, así como también casi todas las cofradías instaladas en las iglesias de Madrid con sus

pendones y estandartes.

El ayuntamiento ha presidido, como todos los años, este solemne acto religioso.

—Dice «La Correspondencia:»

«El manifiesto del partido progresista-democrático está ya aprobado; y en él se hacen, de acuerdo con el Sr. Ruiz Zorrilla, declaraciones favorables á una amplia unión democrática.

El Sr. Ruiz Zorrilla no firmará el manifiesto.

Esta es la versión que nos daban hoy muchos radicales.»

—La junta directiva del partido progresista-democrático firmó ayer tarde su manifiesto, que «El Imparcial» publicará mañana.

—Por algunos periódicos se ha intentado dirigir un cargo al Sr. Romero Robledo, á causa de no haber aludido al gobierno en el discurso que pronunció en la reunión celebrada por el partido liberal-conservador en el teatro Español.

Sobre este asunto dice «La Epoca:»

«Y ¿para que había de haberle aludido? ¿No se sabía que aquella era una reunión del partido liberal-conservador, y que á este partido representa el ministerio? Pues los que allí estaban ministeriales eran; mas como no se trataba de un acto de adhesión al gabinete sino de una reunión política encaiminada únicamente á designar los representantes de Madrid en el futuro Congreso, á hablar de esto se limitó el Sr. Romero Robledo, cuya conformidad con el gobierno y con la política que este representa no tenemos necesidad de asegurar, porque es notoria.»

Por fin llegaron á un acuerdo los partidos opositores en la designación de candidatos por la circunscripción de Madrid: dichos candidatos son los ex-ministros señores Echegaray y Angulo, á quienes votarán los radicales, constitucionales y posibilistas.

—Es opinión general de los amigos del gobierno que en la próxima legislatura se constituirá el Congreso, se discutirá el Mensaje, se votarán los presupuestos y se suspenderán las sesiones hasta los primeros días de octubre.

—Va siendo muy estendida entre los conservadores la creencia de que en las Cortes próximas sumarán las oposiciones todas mas de cien diputados.

—La suscripción á los bonos del Tesoro, según los datos, todavía incompletos, reunidos hasta las seis de la tarde de ayer, pasa de 767.000 bonos, ó sean 1.534 millones de reales. Renunciando el Banco á todos los 500 millones por que se había suscrito, escude todavía la suscripción en 34 millones de reales, que será preciso rebajar por prorateo, si los que se han suscrito por crecidas cantidades no renuncian también á parte de sus pedidos.

Para calcular la cantidad entregada por el público al gobierno en tres días, hay que tener presente que, además del 20 por 100 efectivo de las suscripciones hechas, son muchos los que han anticipado los plazos.

En la suscripción han tomado parte todas las clases sociales, habiendo habido muchísimos pedidos de uno y de dos bonos y de otras cantidades poco mayores.

—El comercio de Madrid se halla muy satisfecho por la designación para candidatos en Madrid de dos comerciantes, los Sres. Avial y Ruiz de Velasco. El primero que tiene una gran propiedad y almacenes, y el segundo rico comerciante también, muy conocido por sus ideas liberales arancelarias.

—Hoy se daba ya como segura la elección de don Cristino Martos para Valencia. El Sr. Castelar ha puesto diferentes telégramas aconsejando á todos sus amigos que den sus votos al Sr. Martos.

—Los periódicos ingleses desmienten la noticia publicada por la prensa francesa respecto á que el rey de España, D Alfonso, proyecte visitar la corte de Berlín.

—La Escuela especial de ingenieros de minas anuncia que debiendo celebrarse en los meses de junio y setiembre del presente año exámenes para el ingreso en dicha Escuela, quedan abiertos desde el 1.º al 31 de mayo y desde el 1.º al 31 de agosto los plazos para la admisión de solicitudes en la secretaría del establecimiento, todos los días no feriados, de 9 á 12 de la mañana.

—Ha salido para Lóndres la hija del general Cabrera y su esposo, renunciando á continuar su viaje por España hasta otra época, por haber recibido la noticia de haber sufrido una desgracia de familia que les obliga á regresar al instante á su país.

—Los duques de Connaught, que se hallan en Sevilla, visitaron el lunes último á los duques de Montpensier. El miércoles se dirigieron á la fonda donde se hospedan los augustos viajeros, el duque de Montpensier y el conde de París, con igual objeto, siendo recibidos por los señores duques de Connaught, á quienes invitaron para un almuerzo en el real palacio de San Telmo.

—En Leon han sido examinados todos los vinos de Toro que fueron presentados los últimos días para el consumo de la población, y del reconocimiento facultativo ha resultado hallarse en su mayoría confeccionados con «fuchsina.»

—El «Diario de Barcelona» pide al gobernador de aquella provincia tome pronto enérgicas medidas para evitar en el pueblo de San Gervasio la repetición de atentados contra la propiedad y la seguridad individual, que se vienen sucediendo con lamentable frecuencia, sin que los criminales puedan ser habidos. Varios vecinos de aquella localidad elevaron algun tiempo hace una exposicion al capitán general de Cataluña, solicitando el establecimiento de mozos de la escuadra en la mencionada población.

—Ha salido para Lóndres la hija del general Cabrera y su esposo, renunciando á continuar su viaje por España hasta otra época, por haber recibido la noticia de haber sufrido una desgracia de familia que les obliga á regresar al instante á su país.

—Ayer recibimos por via de los Estados-Unidos noticias de la isla de Cuba. Se ha acordado la creacion de una guerrilla montada para la persecucion de malhechores en la jurisdiccion de Cienfuegos. El día 15 de marzo existian en Caibarien mas de 18.000 bocoyes de azúcar. El tabaco se vende á buenos precios. La «Gaceta» de la Habana ha publicado el decreto de convocatoria á Cortes y el telegrama que remitió á la isla el nuevo ministro de Ultramar al tomar posesion de su cargo.

### UN NUEVO ARCADE ESPAÑOL.

Dicen de Roma que nuestro embajador, Sr. Cárdenas, ha sido honrado con el título de arcade que una comision de la antiquísima Academia de los Arcades se presentó á ofrecerle.

Se estableció esta Academia en el siglo XVII, bajo los auspicios de la reina Cristina de Suecia, cuando residia en Roma, despues de su abdicacion voluntaria, para restablecer en la literatura la sencillez clásica que se habia ido perdiendo, tomó el nombre y los accidentes y singularidades de la griega Arcadia.

Todos sus individuos tienen un nombre pastoril, y se asigna á cada uno un campo simbólico con la denominacion de los de la Grecia, y que se supone ha de cultivar. Así es que nuestro inmortal Moratin se llamaba en la portada de sus obras Inarco Cele-

nio, y su padre Flumisbo Thermociano, nombres que respondian al campo que habian de cultivar simbólicamente. A nuestro embajador se le ha dado el nombre de Archidamo Crecopio, porque este último es el del campo de su pertenencia.

El Papa es el presidente de la Academia, con el nombre de Pater Máximus. Los estatutos de la misma están escritos en latin arcáico, y el estilo y las formas ortográficas son los de las Doce tablas. Posee un bosque ó quinta llamado Bosque Parraiso, dispuesto en forma especial, donde al aire libre, en buena estacion, celebran sus sesiones los académicos, y en ellas se leen memorias y poesías y otros análogos trabajos en latin, italiano y otros idiomas menos conocidos. Algunas veces la música forma parte del programa de dichas sesiones. Por último, desde el inolvidable Martinez de la Rosa, no se habia ofrecido á ningun embajador de España el título de arcade.

(«Provincias.»)

## Gacetilla.

**Ahora que nuestras viñas están echando sus primeros brotes, conviene que los viticultores sepan el peligro que aquellas corren estando espuestas á los rigores de alguna tardía helada, mas desastrosa mil veces que el mas asolador pedrisco. Hay un remedio preventivo tan barato como eficaz y de fácil ejecucion contra las heladas. Consiste en evitar á toda costa la radicacion nocturna de las plantas, enturbiando lo mejor posible la transparencia del aire en las noches y madrugadas en que por la serenidad del cielo y la tranquilidad de la atmósfera se presiente la helada. A este fin, deben tenerse dispuestos, en las partes mas elevadas de las viñas, montones de paja húmeda, ó de sarmientos medio cubiertos por la tierra, ó de sustancias carbonosas y resinosas como alquitran, teas de pino, etc. Se tiene vigilancia de noche y así que se tiene seguridad de la helada, se pega fuego á aquellos montones, de modo que ardan sin llama y produciendo mucho humo, espeso y negro, el cual se estiende por sí mismo sobre los viñedos, constituyendo una atmósfera artificial y opaca que impide los desastrosos efectos de la radicacion calorífica, y por consiguiente, de la helada.**

Háganlo así nuestros viticultores y tendrán nueve probabilidades contra diez de tener la cosecha asegurada.

**Como los datos metereológicos tienen una gran aplicacion en agricultura y señaladamente los que se refieren á la cantidad de agua llovida, al final de cada quincena publicaremos las observaciones hechas con toda escrupulosidad en el pluviómetro, á fin de que nuestros lectores puedan apreciar la cantidad de agua llovida durante el transcurso del año.**

**Por el ministerio de la Guerra se han dado las órdenes oportunas á fin de que se licencie, como á los demás individuos del ejército, á los del batallon de escribientes y ordenanzas que hayan cumplido el tiempo de su empeño.**

**La situacion de los cuerpos del arma de infantería es en el día de la fecha la siguiente:**

Rey núm. 1, Alicante; Reina, núm. 2, Irun; Príncipe núm. 3, Vitoria; Princesa núm. 4, Madrid; Infanta núm. 5, Zaragoza; Saboya núm. 6, Búrgos; Africa núm. 7, Pamplona; Zamora núm. 8, Durango; Soria núm. 9, Cádiz; Córdoba núm. 10, Sevilla; San Fernando núm. 11, Cartagena; Zaragoza núm. 12, Tudela; Mallorca núm. 13, Leganés; América núm. 14, Puente la Reina; Extrema-

dura núm. 15, Lérida; Castilla núm. 16, Guernica; Borbon núm. 17, Melilla; Almansa núm. 18, Gerona; Galicia núm. 19, Zaragoza; Guadalajara número 20, Barcelona; Aragon núm. 21, Vich; Gerona núm. 22, Briones; Valencia núm. 23, Escaray; Bailen núm. 24, Zaragoza; Navarra núm. 25, Figueras; Albuera núm. 26, Barcelona; Cuenca número 27, Búrgos; Luchana núm. 28, Estella; Constitucion núm. 29, Oñate; Lealtad núm. 30, Pamplona; Asturias núm. 31, Elizondo; Isabel II número 32, Logroño; Sevilla núm. 33, Madrid; Granada núm. 34, Madrid; Toledo núm. 35, Portugallete; Búrgos núm. 36, Valencia; Murcia núm. 37, Coruña; Leon núm. 38, San Sebastian; Cantabria núm. 39, Tolosa; Málaga núm. 40, Castellon; Covadonga núm. 41, Badajoz; Baleares núm. 42, Madrid; Canarias núm. 43, Madrid; Antillas núm. 44, Castellon; Garellano núm. 45, Madrid; San Marcial núm. 46, Béjar; Tetuan núm. 47, Mallorca; España núm. 48, Granada; San Quintin núm. 49, Barcelona; Pavía núm. 50, Ceuta; Otumba núm. 51, Valencia; Filipinas núm. 52, Tortosa; Wad-Ras número 53, Sevilla; Vizcaya núm. 54, Lérida; Andalucía núm. 55, Santoña; Mindanao núm. 56, Valladolid; Guipúzcoa núm. 57, Zaragoza; Luzon núm. 58, Búrgos; Asia núm. 59, Tarragons; Alava núm. 60, Málaga; y Fijo de Ceuta, Ceuta.

Batallones de cazadores —Cataluña núm. 1, Sevilla; Madrid núm. 2, Calahorra; Barcelona núm. 3, Barcelona; Barbastro núm. 4, Portugallete; Tarifa núm. 5, Sangüesa; Figueras núm. 6, Barcelona; Ciudad-Rodrigo núm. 7, Madrid; Alba de Tormes núm. 8, Cartagena; Arapiles núm. 9, Madrid; Las Navas núm. 10, Pamplona; Llerena núm. 11, Balmaseda; Segorbe núm. 12, Villafranca; Mérida número 13, Valencia; Estella núm. 14, Pamplona; Alfonso XII núm. 15, Barcelona; Reus núm. 16, Orense; Cuba núm. 17, Granada; Habana núm. 18, Valladolid; Puerto-Rico núm. 19, Madrid; y Manila núm. 20, Madrid.

### AFECCIONES METEREOLÓGICAS.

Pluviómetro.

2.ª quincena de marzo último metros 0'1389

1.ª id. de abril id. » 0'0335

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 14.—4'50 t.

En las elecciones de interventores hay gran mayoría de adictos.

Ha sido preso el autor de la tentativa de asesinato contra el Czar.

Se complica la cuestion del Egipto.

Madrid 15.—5'75 t.

El Gobierno ha triunfado en la eleccion de mesas.

El autor del atentado del Czar ha tratado de envenenarse negándose á declarar.

El Emir resistirá á Inglaterra.

Una bomba ha estallado delante de los príncipes de Servia hiriendo á un ayudante.

Interior, 14'55.

Exterior, 15'30.

Bonos, 89'00.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

Santo Toribio obispo y sta. Engracia vg. y mr.

**CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de la Concepcion en San Francisco.

Iglesia de las Religiosas Concepcionistas, mañana, á las 8 hay misa mayor solemne con sermon que dirá D. Dionisio Luis Martin de la Compañía de Jesús; y despues tendrá lugar la profesion de una Religiosa, y clausura de tres nuevas que ingresan todas en el propio convento. Estas Señoras dos de ellas son de Mahon y las otras dos de Palma de Mallorca.

**Santo de mañana.**

S. Aniceto papa y mr. y la bta. Maria Ana de Jesús virgen.

**Movimiento del Puerto.**

**Comandancia de Marino.**

Despachados el 16.

Para Palma con efs. y la correspondencia vapor-correo Mahonés cap. D. Miguel Tuduri 16 trips.

**ANUNCIOS.**

**Ayuntamiento de Mahon.**

**ELECCIONES.**

Quedan desde hoy expuestas al público en los pórticos de estas Casas Consistoriales las listas ultimadas de electores y elegibles para cargos provinciales y municipales con espresion del colegio á que cada uno corresponde, conforme el art.º 30 de la ley electoral.

Mahon 14 de Abril de 1879.—El Alcalqe Presidente, P. I., José Vidal.

**D. José M.ª Ramirez de Aguilera**  
Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia siete de Mayo próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Alayor, simultáneamente, una casa sita en la calle del Regaló de dicha villa marcada con el número nueve, retasada en 375 pesetas, procedente de la herencia de Lorenzo Orfila y Olivar, arregladamente al pliego de condiciones que queda de manifiesto en uno y otro Juzgado. Dado en Mahon á dos de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia seis de Mayo próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número cuatro de la calle de San Lorenzo de esta ciudad, retasada en dos mil y setecientas pesetas, perteneciente al pupilo Miguel Palliser y Gomila, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dicho interesado. Dado en Mahon á cuatro de Abril de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

**Ayuntamiento de Mahon.**

Terminado el nuevo padron de habitantes de este término municipal, queda espuesto al público por término de quince dias para que puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar, conforme el art. 20 de la Ley Municipal. Mahon 12 Abril de 1879.—El Alcalde Presidente, P. I.—José Vidal.

**BARATURA SIN IGUAL**

**O.SEA UNA VERDADERA LIQUIDACION DE GENEROS DE OPTICA.**

500 pares de cristales de roca del Brasil á 50 reales vellon el par.

1000 id. id. de finglas á 20 rs. vn. id.

esto es el precio de los cristales sueltos.

1000 pares anteojos de cristal agua con monturas fuertes á 10 rs. vn.

1000 pares anteojos y lentes de color, desde el precio de 4 rs. hasta 24 el par.

15 pares gemelos para teatro desde el infimo precio de 30 rs. hasta 120.

12 pares anteojos de larga vista id. id. id. de 40 á 300.

30 lupas ó sean microscopics para conocer las monedas falsas.

SOLO POR UN MES.

MONSIEUR PRADERE

Calle Nueva número 19.

**CAMA DORADA.**

Se vende una magnífica cama de laton dorada á fuego, y de dos cuerpos.

Calle de Sta. Teresa número 33.

**VINOS GENEROSOS.**

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce. Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legitimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

**MORAN**

PLAZA DE LA CONSTITUCION

Para vender lo está la casa de la calle de San Lorenzo número 15. Informarán en la misma.

**Aviso al Público.**

Antonio Darder que vive calle de Isabel segunda número 56 participa al público que á instancia de varios amigos se dedica al corte de patrones para calzado de toda clase y al mismo tiempo dará lecciones de delineacion y corte de aquellos.

**Pérdidas.**

Desde la calle de Adnóver, Nueva, Arravaleta y Carmen se perdió un pañuelo de nipsis blanco con las iniciales C. P. La persona que lo presente en esta imprenta recibirá una gratificacion.

Se ha perdido por estas calles un pendiente negro montado en oro. Presentándolo en esta imprenta donde existe el otro se dará una gratificacion.

Recibirá una gratificacion la persona que presente en esta imprenta un pañuelo de nipsis con las iniciales A. C. que se perdió el lunes por las calles de esta ciudad.

Desde la calle Cos de Gracia hasta la de S. Jorge se perdió el lunes un pendiente de oro. Quien lo presente en esta imprenta recibirá una gratificacion y las gracias.

**PARA LA HABANA**

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos del presente mes, el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español

**VIDAL-SALA**

su capitan D. Luciano de Ojinaga.

Admitiendo carga á flete y pasajeros, á quienes ofrece su esmerado trato.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21, principal.—Despacho de Aduanas, Sres. Sintet y Orfila, Cristina, 12, entresuelo, 37, Barcelona.

**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREATICO DE DEFRESNE**  
Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

**TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO**  
Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente el LINFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y de la asimilacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

**PARA PUERTO-RICO Y HABANA.**

Saldrá de Barcelona el 20 de Abril próximo el acreditado vapor trasatlántico español

**CASTILLA.**

Admitiendo carga á flete y pasajeros para ambos puntos, á quienes ofrece las comodidades que tan acreditadas tiene dicho buque.

Para informes Pórticos Xifré, 6, principal y Cristina 8, bis, Barcelona.

**Para vender.**

Lo está la casa número 16 de la calle del Comercio con huerto y cochera. Informarán en esta imprenta.

**LA FLOR DE CASTILLA.**

Pastas superiores para sopa á 42 rs. vn. arroba.

Pastas finas de toda clase á 32 rs. vn. arroba.

Pastas de segunda clase á 28 rs. vn. arroba.

CALLE DEL ROSARIO NUM. 4.

**VINO y JARABE**  
Tónicos Regeneradores

**DE QUINA y HIERRO**  
de GRIMAULT y Cª, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empléanse con éxito contra:

- la Palidez,
- la Anemia,
- la Irregularidad de la menstruacion,
- la Falta de apetito,
- los violentos dolores de estómago,
- á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.